

# DEFENSOR DE ALBACETE

Periódico independiente

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.—Número 7.199

Director-proprietario: ELISEO RUIZ  
Dirigese la correspondencia al Apartado de Correos número 19

Lunes 14 de Septiembre de 1925



SEGUNDO ANIVERSARIO

LA SEÑORA

## DOÑA JOSEFA LEGORBURO ORIOLO

Viuda de José Sáus

QUE FALLECIÓ EL DÍA 15 DE SEPTIEMBRE DE 1923, A LOS 62 AÑOS DE EDAD

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.

Sus desconsolados hijos, don Bautista, don Francisco, don Alejandro y doña Asunción; hermanos, don Camilo, doña Milagros, don Emilio, don Bautista, doña Asunción y doña Rosario; hijos políticos, don Lorenzo López, doña Llanos Portero y doña Purificación López Navarro; nietos; hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes y amigos,

Al recordar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan una oración por el alma de la finada y la asistencia al solemne funeral, que en su sufragio, se celebrará mañana martes, en la Parroquia de San Juan Bautista, a las nueve y media, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Albacete 14 de Septiembre de 1925.

### NOTAS DE FERIA

Van transcurriendo los días de feria y la animación no decae.

El tiempo, aunque amenazador a ratos, permite que los números todos del programa se celebren puntual y brillantemente, y los forasteros encuentran cada día grato pretexto para prolongar aquí su estancia.

Anteayer sábado, los chicos de «Bienvenida», futuros ases del toreo, llenaron la plaza y el público les ovacionó justa y cariñosamente. Esos chicos van a ser los amos y van a hacerse de oro.

Por la noche, la verbena en los Jardínillos de la Feria fué un completo éxito.

De la jornada taurina de ayer, más valdría no acordarnos, pero es muy difícil que nos olvidemos del saldo que nos envió don José Anastasio Martín. A los señores que ocuparon la presidencia en la novillada, tenemos la certeza de que no se les olvidará la tardecita de ayer, que de desarrollarse ante otro público, sabe Dios las consecuencias que hubiera traído. Pero aquí, aunque se proteste un poco, nos lo tragamos todo.

La noche estuvo fresquita y se suprimió la charlotada, porque para broma bastó con la de la tarde, pero en cambio hubo verbena, otra verbena más en compensación de la suprimida el día de la Virgen.

Para todo hubo gente, porque para todo hay en Albacete en los días de feria.

Los «asaltos» del Primitivo, brillantísimos.

Nota muy simpática, muy culta y alentadora fué la inauguración de la Exposición de pintura, dibujo y escultura, instalada en el Círculo de Bellas Artes. Hay en la Exposición trabajos de positivo mérito, obras notabilísimas. La Junta directiva del Círculo merece por

este plausible esfuerzo todo género de alabanzas.

Hoy tendremos seguramente otro día de feria muy animado y sugestivo, y aún quedan para los siguientes, hasta el 20 inclusive, atracciones suficientes para mantener viva la atención de albacetenses y forasteros.

### Crónicas de Marruecos

(De nuestro redactor especial)

*A bordo del «Escolano».—Frente a la costa mora.—Lo que pensamos.—La columna Saro.—Dos noches y dos días navegando.—Los aviadores.—El desembarco.—¡Viva España!*

A bordo del «Escolano» hemos venido a presenciar el desembarco de nuestras tropas, los periodistas españoles. Momentos después de escrita nuestra pasada crónica, se nos invitó a embarcar. Lo hicimos llenos de emoción. Esperar tantos años el arribo a las costas de la Bahía de Alhucemas para castigar a nuestro enemigo, nos causaba enojo. Llegó, pues la hora, la hora de España, la de la venganza, la de las reivindicaciones de la raza. Con nosotros subieron a bordo otros periodistas extranjeros.

Caminamos paralelamente a la costa, llenos del deseo de que las horas transcurrieran rápidas, para que llegara la de nuestra victoria. Pensábamos desde el barco en las aventuras de los españoles en las costas africanas. Recordábamos la jornada de los Gelbes, de la ciudad de Africa, de la Goleta, de Túnez, de nuestras épicas luchas desde que arrojamos al Continente Negro a los que habían convivido con nosotros

siglos y siglos, aunque eran de raza distinta, y de fé contraria. Nuestra empresa, la de ahora, nos ofrecía algo análogo a la de Carlos V cuando, conquistando a Túnez, salvó de las penalidades del cautiverio a más de veinte mil españoles.

También ahora íbamos a la redención de unos hombres prisioneros, y al castigo del nuevo Haradín de Axdir.

La columna del general Saro embarcó entusiasmada. Los soldados hubieran cantado canciones regionales desde cubierta a no impedirlo los órdenes severos del mando. Pero los cañones de los acorazados que iban a nuestro lado, entonaban majestuosos en sus voces la canción de guerra, la declaración de la lucha a los yeblys y rifeños que nos observaban desde las costas arma el brazo y escondidos en sus madrigueras, deseosos, de realizar sus acostumbradas emboscadas.

Con los buques de guerra españoles alternaban algunos franceses. Caminamos, más bien se deslizaban los barcos todos, los de guerra y los de transporte, por entre las aguas del Mediterráneo como si fueran hacia Oriente a rememorar con su nuevo hecho naval las hazañas de don Juan de Austria, del Marqués de Santa Cruz y de Cervantes.

Tiempo espléndido, hermoso. También sabemos que con el Almirante francés va en el «Alfonso XIII» el Marqués de Estelle; Se hizo de noche, y las luces de los barcos se apagaron. Lució en cambio a hora avanzada la luna, lucieron antes y después las estrellas. En la costa vimos el lucir de las hogueras enemigas, señal de alerta. Prevenidos estaban los moros.

Cuando amaneció se nos aparecieron por sobre nuestras cabezas unas

escuadrillas de aeroplanos. Poco después oímos el estallido de las bombas que desde ellos se lanzaban cuando habían logrado colocarse sobre grupos enemigos; el lunes lo pasamos navegando, la noche de ese día navegando fuimos. La duda nos asaltaba. ¿Se realizaría lo que solo nos parecía un sueño? ¿Habría pensado de otro modo el Alto Mando? Pero llegó el martes, día 8 de Septiembre; nosotros y con nosotros, muchos jefes, oficiales y soldados nos acordamos de que era el día de la Virgen tan odiada de nuestros enemigos. Nos encomendamos a su misericordia.

Allá hacia las once de la mañana observamos un movimiento raro en la escuadra. Alguien nos llamó la atención. El «Escolano» inició una dirección distinta colocándose ante unas cuantas barcas llenas de soldados. Era el momento.

Nos hallábamos cerca al cuerno occidental de la media luna que forma la bahía de Alhucemas, junto a Morro Nuevo. Las barcas se aproximaban hacia la derecha; y a poco y precedido de un formidable cañoneo de los buques de guerra, los del Tercio, los indígenas, los que de España salieron para vengar las injurias recibidas saltan de las embarcaciones sobre la playa. Algunos se ven en la obligación de levantar en alto los fusiles, cubiertos de agua hasta la cintura y hasta el pecho para salvar el trecho que desde los barcos hay hasta llegar a tierra seca.

Los rebeldes responden a la acometida. Pronto se llena la costa de soldados. Oímos gritos de ¡Viva España! y nuestros corazones laten con violencia y nuestras oraciones se elevan a los cielos clamando victoria.

Hemos puesto pié en donde Abd-

el Krim no debió creer. ¡La primera etapa de nuestra acción se ha realizado con éxito. ¡Dios quiera que terminemos pronto! Axdir, la corte del cabecilla móro, será prendida fuego muy pronto. Veremos si la alimaña salió de su madriguera. Habrá salido, no cabe duda. Pero se le buscará por todas partes, se le acorralará, y se le capturará a no ser que se oculte en las entrañas del Infierno...

SANTIAGO JIMENEZ DEL REY  
(Prohibida la reproducción).

Alhucemas, Septiembre 1925.

### PROGRAMA DE FESTEJOS

#### PARA HOY

Por mañana y tarde habrá conciertos musicales en la feria y varios sitios de la población.

A las cuatro de la tarde se celebrará en el Parque de Canalejas, la Fiesta de los colores.

Por la noche, a las diez, se quemará una gran traca, que terminará frente al tercer castillo de fuegos artificiales, adjudicándose un premio de 250 pesetas al mejor presentado.

#### PARA MAÑANA

Por mañana y tarde se celebrarán conciertos musicales, según costumbre.

A las once de la mañana, inauguración de las sesiones de la Asamblea organizada por la Federación del Magisterio de Levante.

Por la tarde, tiradas de pichón en el campo del Club Cinegético.

Por la noche, a las diez, se quemará una gran traca, que terminará frente a los Jardines de la Feria, y después tendrá lugar en los mismos una verbena popular, en la que se adjudicarán premios a la belleza, el mejor mantón de Manila y al peinado más artístico.